



## Hoja de la Congregación Mariana

Redacción: Dependencias parroquiales

Eibar, Octubre 1963

Año XII

---

Núm. 159

## Tú también

La catolicidad de la Iglesia, antes que timbre de gloria, es una exigencia que ha de forzarnos a la acción misionera. Es lo que ambiciona el DOMUND de este año.

La propagación de la fé no conoce otra solución que el acrecentamiento del número de los misioneros. Sin éstos, nos sobra el dinero, la organización, los sacrificios, la propaganda y aún la misma oración. Dios ha querido que su Redención no avance un paso sin el caminar de los misioneros. La verdad es que Dios tiene necesidad de los hombres y que el misionero «actualiza» a Dios ante los hombres que no le conocen.

Por eso la Iglesia, frente a un mundo en sus dos terceras partes desconocedor del Evangelio, precisa de misioneros. El DOMUND de este año es leva de voluntarios para «la gran aventura» de anunciar la verdad de Cristo al mundo. Hoy los misioneros y las misioneras son muy pocos. Cada misionero tiene que habérselas con no menos de sesenta y seis mil no-cristianos. Existe, pues, una dramática desproporción entre los efectivos apostólicos empeñados en la expansión de la Iglesia y los objetivos universales a ellos confiados.

Ultracapitalistas de la fe, nos cuesta entender que los sacerdotes pertenecen a la comunidad cristiana en su totalidad y se deben a los intereses de toda la Iglesia antes que a nuestra conveniencia o comodidad.

Y tú, Hija de María, ¿no podrías ser misionera por 2, 4, ó 5 años al menos? Ya tenemos una Hija de María, Margarita Murguizu, como Misionera seglar, en tierras de Chile. Conozco, en Eibar, una pareja de novios que, después de casarse, piensan ir por unos 5 años, como misioneros seglares, a Sudamérica. Y así otros casos. Tú, ¿no podrías ser Misionera seglar por unos años?

## Dios nos necesita

La colecta del DOMUND 63 va a ser una colecta audaz. Las huchas del DOMUND no solamente pedirán oraciones y limosnas para la Obra de la Propagación de la Fé, sino algo mucho más grave y urgente: hombres y mujeres para la gran empresa misionera de la Iglesia. El DOMUND de este año tiene este apellido: LA GRAN AVENTURA, esto es, la VOCACION MISIONERA. En esta hora universalista de la Historia, la Iglesia tiene que hacer una gigantesca leva de sus fieles mejores para que ocupen los puestos más avanzados en las vanguardias de la fé. EL DOMUND DE LA GRAN AVENTURA es la gran voz de Dios, de Jesucristo y de la Iglesia pidiendo urgentemente más misioneros, ellos y ellas, sacerdotes y seglares.

## Tú, por qué no?

*Soy cristiana redimida con la sangre de Jesucristo que murió por todos.*

*Sin embargo, después de 20 siglos, 1.800 millones, no le aman porque no le conocen.*

*¿Qué has hecho tú para que puedan llegar a ellos los misioneros que les hablen del Dios verdadero, de Jesús, de la Redención, de la Iglesia...?*

*También tú puedes cooperar a la conversión de los paganos.*

*¿No podrías ser misionera seglar por unos años?*

*«La mejor manera de agradecer a Dios el don de la Fé es la de propagar esta misma Fé entre las almas que no la tienen» (Pío XI).*

## Una joven auténtica

Rosa Byrne se enamoró de la Iglesia, de las misiones. Y determinó hacerse mendiga de Cristo en pro de la Fé. Después de oír Misa fervorosamente todos los días, iba pidiendo por las calles de Dublín penique tras penique por las misiones. Lo recaudado por ella en 40 años equivale hoy a 8 millones de pesetas. Por ello, Pío XII le concedió en 1943 la medalla «Benemérita» de la Iglesia.

Zureztat emen beko egunik aundiena Bataio eguna izan zan. Orduan artu bai zendun Sinismena. Ta ordutik ezkerro Jaungoiko alaba zara.

Ezkertzen diozu Jaungoikoari mesede au?

Alegindu zaitte Sinismena mundu guztian ziar zabaltzen!! Urte batzuetarako Mixionera?

### COMUNION GENERAL

SAN ANDRES

*Aspirantes:* día 6 en Misa de 9,15.

*Hijas de María:* día 13 en Misas de 7,45 y 8,30.

CARMEN

Día 13, en Misa de 8.

# Aquéel chiquillo negro...

Un día, Kiwanuka, chiquillo de ojos avispados, dijo al misionero «Yo quiero ser sacerdote».

Sí, quería ser igual a los blancos, que elevaban en sus manos de color de marfil, el Cuerpo del Señor cada mañana. Y a los misioneros les llegó de alegría que aquel niño negro entrase al servicio del Señor.

Kiwanuka era muy inteligente; tanto que en la Universidad Gregoriana de Roma, donde hizo sus estudios, ganó las máximas notas y honores en el doctorado superando a sus condiscípulos blancos y demostrando que la mente de un negro no es inferior, contra todo lo que dicen algunos racistas.

Luego, volvió a su lejana tierra africana, para convertir a sus hermanos. Años de apostolado, de labor sin tregua, de magníficos frutos. Hace cuatro lustros, Su Santidad Pío XII, consagró Obispo al sacerdote Kiwanuka, en San Pedro de Roma.

Y, cuando con la emoción prendida aún en sus negrísimo ojos Mons. Kiwanuka abandonaba el Vaticano, la guardia suiza le rindió honores y todos besaban su mano oscura.

Tal vez, por la mente del Obispo de Masaka pasaron estos recuerdos, cuando recientemente, a sus sesenta años, después que tantas cosas ha visto y vivido, estuvo en la ciudad de Salisbury, en Sudáfrica. Llegaba cansado y buscó enseña un hotel.

—Lo siento, pero no se puede alojar aquí... Tendrá que irse a otro hotel.

El imponente conserje blanco, consciente de la superioridad que le concede el color de la piel, indicó al ilustre viajero un hotel de negros; el único donde podía hospedarse, según las leyes del país.

Mons. Kiwanuka, prelado de piel oscura, aquel a quien Dios había elegido para ministro suyo, sonrió.

Cuando el Obispo de la ciudad se enteró de lo sucedido, invitó a Mons. Kiwanuka a su residencia. El prelado de Masaka denegó cortésmente:

—Le doy las gracias, pero yo soy negro y este hotel es para negros. Debo estar entre mis hermanos.

Todo el tiempo que permaneció en la capital de Rhodesia del Sur se alojó en el misero albergue, entre los humildes trabajadores de las minas de carbón.

La Iglesia condena las leyes racistas. La Iglesia considera a todos los hombres por igual. La Iglesia anhela un clero indígena en cada país, en cada continente. Para esta obra solicita la ayuda de todos los católicos del mundo.

En este DOMUND, pide a Dios, sacrificate y ofrece limosnas en favor de las vocaciones, también de las vocaciones indígenas.

## Una carta

*«Queridísimo hijo: Pocas horas estarás ya cerca de mí; pronto marcharás por el camino que el Señor te ha trazado ¡Hágase su voluntad!*

*«Tú sabes cuánto dolor me cuesta la separación, aunque procuro llevarla con la mayor serenidad. Pero más dolor me causaría, y quizás también la muerte, el que tú no siguieras por ese camino al que Jesús te ha llamado. No; dalo todo a Jesús, hijo mío, por amor a El y a las almas, para que tus sacrificios unidos a su gran sacrificio, fructifiquen en miles de almas llenas de su divino amor. Sí, hijo mío, véte a las Misiones.*

*—Acuérdate de lo que te dije al darte consentimiento: «Morir antes que retroceder; poco importa el martirio; lo que importa es ganar almas para Jesús».*

*—Yo estaré siempre a tu lado. Todos mis sufrimientos los ofreceré a Jesús por tí, comenzando desde este instante, para que en cualquier obstáculo o persecución seas siempre fuerte.*

*—Que Jesús te bendiga. Junto al Sagrario, nuestras almas, nuestros corazones, se unirán en el solo gran amor. Te abrazo con todas mis fuerzas.*

*Tú madre que nunca te olvida».*

## MARGARITA CHILE'N

Margarita Murgizu Chile'n dago Mixionera seglar lez, ikastetxe edo kolegio baten 560 neska estudiantekin.

Ona emen bere mixionera bizitza: goizean, Ciencias eta Gramatika erakusten. Arratsaldian, josten erakusten, Dotriña ematen eta Poliklinikan gaxoak osatzen, 50 inguru arratsaldero.

Egualdi onak azten diranian, mendieta tik ziar mixionatzera.

Jaungoikuak bedeinka zaizula, Margarita.

## A donde va el dinero del DOMUND?

Clero secular	115.736.714 Ptas.
Padres Blancos	23.790.590 »
Capuchinos	22.477.500 »
Franciscanos	21.039.200 »
Jesuitas	20.563.000 »
Misioneros del Espíritu Santo	19.599.210 »
Oblatos de María Inmaculada	18.820.600 »
Misiones Extranjeras de París	13.830.000 »
Misioneros del S. Corazón	12.771.209 »
Congreg. de las Mis. Africanas	11.556.750 »
Misioneros del Verbo Divino	11.162.227 »
Congregación de Mill Hill	9.926.660 »

# Un matrimonio en misiones *Eva Lavalliere...*

3 Historias - 3 Historias - 3 Historias - 3 Historias

Cristo nos hizo conscientes de que la «misión» de los Doce Apóstoles no ha terminado. ¡Qué necesidad hay de que el verdadero católico comprenda su misión! ¡Se puede hacer tanto bien! No vamos a pedir que matrimonios con hijos dejen estos y se lancen a una misión evangelizadora en la selva, como nosotros... pero, ¡es tan necesario que aquellos que el Señor no les ha dado hijos (nuestro caso) se olviden un poco de las comodidades y vengan!

Mi primera impresión al bajar del avión, al vivir unos días con los cundinamarqueses de Santa Fe de Bogota, es la de definir su célebre «democracia», como la esclavitud del libertinaje.

En el Colegio de nuestra Asociación en Bogotá, es desalentador ver como muchachitas de dieciseis y diecisiete años son y confiesan abiertamente sus ideas comunistas, y «son las más listas y aplicadas». ¿Qué espera a este país y América del Sur toda, sino se pone coto? Bien dijo el Sembrador: «Son más diligentes los hijos de las tinieblas que los hijos de la luz».

Yunquillo, está perdido en los montes del Cascabel. Para llegar aquí hay que pasar una odisea, pues el «carro» solo entra hasta Mocoa, y desde allí hasta Coniagna a caballo por trochas, veintidós kilómetros en que saliendo a las ocho de Mocoa no se llega a Condagua hasta las seis y un camino en pleno monte y selva que las mismas cabras españolas desdeñarían. Desde Condagua a Yunquillo, en doce kilómetros se tarda, los no Caquianos, dos días, ¡aquí ya no pasa el caballo! ¿Se figuran cómo será? En una cuesta de trescientos metros de altura tardamos hora y media. ¡Hasta los dientes usamos para agarrarnos! y con barro hasta la rodilla todo el camino... Bueno, aquí es donde se ve la providencia del Señor, camino abierto en la roca en que sólo puede pasar una persona al borde de precipicios de doscientos y doscientos cincuenta metros, puentes que sólo son un árbol tendido sobre torrentes en que si uno se cae... ¡Adios misionero!

En este pueblecito: diez chozas de «Chouta» (paja), la Iglesia, misión y escuela de niños y niñas, no viene el Sacerdote nada más que cada tres meses. Mi esposa es la maestra de las niñas (35) y yo tengo que hacer de todo... menos de lo que he estudiado. Soy casi cura: los domingos leo la Misa y explico el catecismo y evangelio a los mayores; maestro (60 niños) ¡Médico! yo diagnostico, curo heridas, pongo inyecciones, etc. etc., soy «ingeniero», esta mañana he estado trazando las «cotas» por donde hay que traer el agua al pueblo por medio de un canal de «chouta» (una especie de bambú grueso que abierto por la mitad sirve de conductor de agua; y otras ocupaciones por el estilo. «Muy divertido».

Y por hoy nada más.

Si usted supiera de alguien que tuviera alma generosa, aquí son muy necesarias las medicinas y, particularmente Vitaminas, pues la desnutrición es tremenda en los niños, que le entreguen a Vd. «lo que sea», incluso ropas, dinero, medicinas, instrumental quirúrgico, etc.

MATRIMONIO BALLEESTEROS.

Junio de 1917. Eva Lavalliere—la famosa actriz francesa—se ha convertido a Dios. Quiere entregarse totalmente a Dios en algún convento, pero le es imposible.

Monseñor Lemaitre, Obispo misionero Padre blanco, está organizando en Africa un centro de enfermeras—Misioneras seglares—para secundar a los Padres Blancos en su apostolado. Eva—aunque ya bastante enferma—ofrece su salud para ser misionera seglar. Y marcha ilusionada a Africa. Tres veces ha de volver a Europa enferma de gravedad, pero en cuanto puede hacer algo vuelve a su misión apostólica. Cumple así su sueño: hacerse por Cristo toda para todos.

Por fin, reducida por el sufrimiento a estado de piltrafa, regresa definitivamente a Francia. Su misión será ahora la de la oración y el sacrificio. «Utilizaré mis dolores, dice. Mi misión es hermosa, porque es hermosa la cruz».

Hasta que en 1929 murió murmurando: «¡Ojalá que todos los artistas pudieran ver las cosas como las veo desde aquí. Rezo por todos y cada uno, para que vean».

«No llores—dice a su compañera—; canta, canta para que no me duerma, que quiero seguir pensando en mi encuentro con Dios».

Así murió Eva Lavalliere, actriz de pecado, misionera convertida que marchó al Africa como Misionera seglar.

## 17 CHICAS...

Un grupo de diecisiete señoritas argentinas recién llegadas de Estados Unidos han formado una «comunidad» para prepararse como auxiliares de las Misiones en Iberoamérica.

Estas señoritas de veintiuno a cuarenta años de edad, son graduadas de diferentes centros de enseñanza de Buenos Aires, donde trabajaron en la Acción Católica, prestando servicio de enfermeras a las familias necesitadas.

Las jóvenes han llegado ahora a Washington con el propósito de ampliar conocimientos en los hospitales y centros universitarios, donde ya prestan servicio o estudian. Su vida diaria comienza a las seis y cuarto de la mañana, hora en que se levantan; después de oír misa en una parroquia cercana, desayunan, marchando luego al trabajo o a la Universidad.

«Esperamos que otras muchachas de Latinoamérica se animen a juntarse a nosotras, aprovechando la oportunidad de adquirir una preparación útil para ayuda a las Misiones—declaró la señorita Grunwaldt, una de las fundadoras de la comunidad—. Ya vemos llegar el momento—añade—en que, terminada su preparación, regresen al Sur las tres primeras de nosotras, una doctora, una enfermera y una graduada en otra especialidad técnica».

*Zu Eleizaren zatia zara.  
Zuri eskerrak, zabaldu biar  
da Eleiza mundu guztian.  
Izan zaitte Mixionera!*

# ULTRACAPITALISTAS

La distribución de los sacerdotes está mal hecha. 33.000 sacerdotes, en Misiones son muy más que insuficientes para la siega de una mies que anda rondando los 2.000 millones de no-cristianos y aún incluso para la atención pastoral de los 40 millones de bautizados desparramados por África, Asia, Oceanía y algunas regiones de América.

Ultracapitalistas de la fe, acallamos nuestra conciencia con un puñado de bravos. Los desplazamos a las fronteras más avanzadas de la Iglesia, en tierras de paganía, y este desprendimiento nos ha permitido continuar apaciblemente instalados en nuestra seguridad católica. Y esto no puede ser. Habíamos olvidado que el sacerdote es un don de Dios a su Iglesia y que, en este orden de cosas, las fronteras terrenas no cuentan para la economía de los cielos. Los sacerdotes no son nuestros, son de la Iglesia. Son el haber común de la cristiandad, no propiedad privada y singular de unos afortunados del Credo y la Palabra.

## S. O. S.

El DOMUND de 1963 llega respaldado por un llamamiento angustioso del Papa. La gran voz dada por el Papa es un grito dramático en favor de las Misiones católicas. Ha sonado una hora verdaderamente crítica para la marcha de la Iglesia en las tierras paganas. Sobre el Asia y el África, principalmente, se ciernen gravísimas amenazas: el neopaganismo del Occidente, el proselitismo vigoroso del Islam y la expansión comunista. Las misiones católicas se han apuntado en los últimos veinticinco años admirables victorias. Ahí está, como un ejemplo claro y concreto, el progreso del catolicismo en el África Central, con el crecimiento impresionante del número de católicos, con los cuadros incipientes y vigorosos del apostolado seglar, con el clero nativo y con más de dos decenas de obispos negros. La obra Misionera de la Iglesia avanza.

Frente al lado luminoso de la propagación de la fe hay un lado tenebroso, que el Papa conoce bien. La hoz y el martillo, la Media luna, el nuevo paganismo occidental misionan también por los caminos del Asia y del África. La admirable Iglesia de China es ya, desde 1948, una Iglesia martirial, una Iglesia en las catacumbas. Antaño la cruz del misionero encontraba un enemigo que oponía tenaz resistencia, pero que no era proselitista: el induismo, el budismo, el confucionismo y el shintoísmo.

Hoy empero los nuevos enemigos de las Misiones tienen un ímpetu, un valor, unas posibilidades morales y económicas, una organización que no solamente resisten al ímpetu de la fe católica, sino que amenazan angustiosamente a las jóvenes cristiandades.

Esta es la crisis de las Misiones. Por eso la voz del Papa resuena con acento dramático, con clamor de S. O. S. en todo el ámbito de la Iglesia. «No, no queremos creer—escribe el Papa—que el mundo cristiano, colocado ante sus responsabilidades, no será capaz del esfuerzo excepcional que se le exige para enfrentarse con tales necesidades.

El llamamiento del Papa no es un grito desesperado porque el Papa no tiene derecho a la desesperanza. Es la voz del gran capitán, que convoca a la Iglesia entera a una admirable, ordenada y eficaz estrategia de conquista misionera. El Papa no grita «¡Socorro!», como el naufrago a punto de hundirse. La Iglesia de Jesucristo no se hundirá jamás. El Papa transforma su S.O.S. en una voz de mando. Su llamada es triple: oraciones, limosnas, personas. El Papa pide hombres para la brega, guerreros para el combate de la paz. Ellos y ellas a Misiones.

*Otoitza ta dirua biar dirua  
biar dira Mixiñuetan.  
Eta mlxionerak...*

# MARGARITA

Margarita Murguizu es una Hija de María de Eibar. Hace año y medio, sin ruido, marchó como Misionera seglar a Chile. Ahora, silenciosa pero eficazmente, allí sigue trabajando al servicio de la Iglesia por unos cuantos años como auténtica misionera seglar.

Como antigua alumna de las Madres Carmelitas, realiza su apostolado misionero a la sombra de un colegio y de unas actividades misioneras de las citadas religiosas Carmelitas. Su Misión se llama Padre Las Casas. Está en el Colegio con siete religiosas: tres vascas, dos valencianas, una madrileña y una chilena. Tienen a su cargo 560 alumnas. Margarita da clases de Ciencias y Gramática por la mañana. Al mediodía sirve la comida a unas 50 niñas que viven muy lejos de sus casas. Por las tardes, labor, Catecismo y curas en la Policlínica, donde son asistidos diariamente un promedio de 50 pacientes. Ahora, Margarita empieza a ir a otra escuela para preparar los niños de la Primera Comunión. Y cuando empiecen los buenos tiempos irá al campo a misionar.

He aquí, para terminar, unas impresiones que escribe nuestra Misionera seglar: «Vivimos con dos pueblos completamente distintos: el chileno y el mapuche. Este con sus costumbres: raptos, poligamia, curandería, reuniones donde hacen rogativas, etc. Son recelosos porque han sido engañados muchas veces. Nos reciben muy bien cuando vamos con las «madresitas». ¡Como de ellas reciben tanto bien!... Vienen mucho a la Policlínica y a pedir ropa. Las mujeres llevan su vestimenta típica, con muchos lazos de colores y adornos de plata en la cabeza. Todas ellas llevan también un adorno grande de plata en el pecho. Viven en el campo en bien miserables casuchas y muy distanciados unos de otros. Cuando vamos a misionar, aprovechamos para hacer el censo y nos cuesta muchas horas y kilómetros el hacerlo. Llevamos una temporada sin poder salir por los malos tiempos. La última salida fue por San Juan y anduvimos perdidas porque las lluvias habían inundado los caminos y no pudimos orientarnos. La mayoría de las niñas que asisten no son mapuches, pero si pudiera contar la historia de la mayoría de ellas y sus familias verían que la poligamia y el rapto son fatales».

Que nuestra oración—católica y misionera—acompañe a esta hermana congregante misionera seglar de Eibar. Agur, Margarita, gure otoitza zurekin. Aurrera Eleizagaitik!